

París 9 (retrasado).—Los jefes del partido republicano irán al retiro. Los comunistas se cometen por las autoridades.

Dice *La Gaceta*: «Es probable que dentro de pocos días se publique un nuevo periódico, órgano del partido moderado, para el cual se ha pedido ó va á pedirse la necesaria autorización.»

Traslado á *La Lealtad* y al *Paellón Nacional*.

Algunos periódicos han mostrado gran extrañeza porque los ministros no bajaron anteanoche á la estación del Mediodía para despedir á los duques de Montpensier, acusándoles de haber faltado á sus deberes, pero *La Política* hace sobre este asunto las siguientes observaciones:

«Si los diarios á que nos referimos estuviesen mejor enterados de las prescripciones de la etiqueta, no hubieran incurrido en el lamentable error á que les han llevado su ignorancia y su afán de atacar por todo al Gobierno. Los ministros no van á recibir ni despedir mas que al rey y al príncipe ó princesa de Asturias, nunca á los infantes: por esta razón no concurren anoche á la estación de Atocha, como lo hubieran hecho de muy buena voluntad. Los ministros cumplieron con sus deberes yendo ayer á palacio á despedirse de S. S. A. A.»

Complacidos.

Dice un colega que que el capitán Sr. Martínez Otero ha sido ascendido al empleo de comandante por el señalado servicio que prestó á la causa del orden en la calle de la Fresa.

S. M. el rey firmó ayer el decreto nombrando la comisión encargada de formular el proyecto de ley de reemplazos del ejército. Es presidente de esta comisión el señor Torres Valderrama, y secretario el señor Guzman, jefe del negociado de quintas del ministerio de la Gobernación.

Segun dice un colega, compondrán además la comisión á que nos referimos dos señores senadores, dos señores diputados é igual número de brigadieres del ejército.

Muy conveniente hubiera sido también que se hubiera designado á dos señores consejeros de Estado de la seccion de Gobernación, que, familiarizados con los asuntos de quintas por estar diariamente informando en multitud de expedientes, conocen prácticamente los defectos de que adolece la vigente legislación del ramo.

Habla *La Nueva Prensa*: «Podrían decirnos los periódicos ministeriales, si lo tienen á bien, cuando se reparten las cédulas de veindad?»

Con la morosidad de la administración se están causando perjuicios considerables á los particulares, muchos de los cuales han extraviado las cédulas del año anterior confiados en que á principios de ejercicio económico corriente podían adquirir las de este año, y ahora se ven obligados, en el segundo trimestre del año económico, á adquirir cédulas del año actual para los diferentes actos civiles.»

Dice *La Correspondencia*: «Parece que por algunas dificultades que han surgido á última hora, ya no se trasladará el Consejo Supremo de la Guerra á un edificio de la calle de Don Pedro. En la actualidad el cuerpo de ingenieros se ocupa en buscar otro edificio que reúna las condiciones necesarias para la instalación de aquel cuerpo.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

BUCHAREST 8 (retrasado).—El puente que los rusos tendieron sobre el Danubio, en Nicópolis, ha sido roto por un espantoso huracan que se ha sentido en varios puntos de la Rumania y la Bulgaria, causando algunas desgracias. Dicho puente ha sido restablecido despues.

Se asegura que la emperatriz de Rusia uen mañana á esta capital.

VIENA 9.—Un despacho de Hermaustad dice que continúa reinando grande agitación entre los húngaros á consecuencia de la conspiración descubierta para invadir la Rumania y cortar los ferro-carriles de aquel principado.

Añade que ayer ocurrió en aquella ciudad un conflicto sangriento entre la tropa y el pueblo, haciéndose nuevas prisiones.

Todos los días se descubren depósitos de municiones y de otros pertrechos de guerra, que estaban destinados á hostilizar á los rusos.

PARIS 8 (12 y 29 tarde).—Recibido el 10 á la una de la madrugada.—Segun el parte oficial ruso sobre las batallas libradas en Asia el día 2 del actual, los LONDRES 9 (retrasado).—En el discurso que el ministro señor Nosthote ha pronunciado en Exeter, ha declarado que no puede menos de creer que perderán sus ilusiones los que profetizan que la guerra no puede determinarse sino despues de campañas más decisivas.

LONDRES 9 tarde (retrasado).—El *Daily Telegraph* publica un despacho de Bucharest, anunciando que los turcos atacaron el miércoles pasado á los rusos á orillas del rio Jántra y que fueron rechazados. Añade que los rusos sufrieron grandes pérdidas.

VIENA 9 (retrasado).—Han sido restablecidas las comunicaciones telegráficas con Plewna. Se cree que Schefket-bajá ha entrado en Plewna con refuerzos.

LONDRES 9 noche (retrasado).—El *Times* de hoy dice que las negociaciones entre la Sérvia y Rusia no han terminado.

La Sérvia pide garantías para su independencia, y la anexión de una parte de la Bosnia.

PARIS 9 (retrasado).—El conde de Chaudordy embajador de Francia en España ha salido de París esta tarde.

Permanecerá en la casa de campo de La Grave con el ministro señor duque Decazes.

VIENA 7 (retrasado).—El ministro de Negocios extranjeros, conde de Andraszy, ha salido con licencia.

CONSTANTINOPLA 9 (retrasado).—Soliman-bajá ha dividido sus fuerzas en tres cuerpos de ejército á las órdenes de los generales Assat, Tazi y Hassan. Soliman-bajá ha adelantado su cuartel general hasta Juantchelick.

Continúa nevando y hace mucho frío en Bulgaria.

VIENA 9 (retrasado).—Se ha exagerado la importancia del reciente complot en Hungría.

Ocho personas solamente han sido detenidos.

PARIS 9 (retrasado).—Esta tarde Gambetta ha hablado en una reunión de 6.000 electores.

No ha habido ningun incidente.

PARIS 10.—El *Standard* publica un telegrama de Viena diciendo que el príncipe de Gostschukoff es de opinion de negociar la paz despues del ataque de Plewna, cualquiera que sea el resultado.

Los rusos continúan adelantando sus paralelas delante de Plewna.

PARIS 9 (retrasado).—El corresponsal de un periódico inglés refiere que el general Mehemet Ali le manifestó que consideraba terminada la campaña de este año y que creia que el ejército ruso no podría permanecer en la Bulgaria.

Le dijo también que habia sido destituido porque habia hablado francamente sobre el estado de la guerra y se habia negado á atacar las posiciones rusas del Lom por considerarlo como un acto de la mayor imprudencia.

Se han hecho los siguientes nombramientos en el ejército ruso.

El general Skobelev ha sido nombrado comandante de la 16.ª division.

El general Doudoukoff-Horsakoff comandante del 13.º cuerpo.

El general Imeritinsky, jefe del estado mayor del ejército ruso-rumano, y el general Zok-off ha tomado el mando del cuerpo de ejército que estaba á las órdenes del general Imeritinsky.

LONDRES 9 (retrasado).—Se han sentido fuertes temporales en las costas de Inglaterra y Francia.

En varios puntos de la India llueve con abundancia.

PARIS 9 (retrasado).—Los periódicos publican hoy un despacho de Roma diciendo que la salud del Papa continúa siendo buena.

La prensa ministerial austriaca dice que la consecuencia de las desgracias de Rusia es un acuerdo perfecto entre Alemania y Austria.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Recomendamos á los aficionados á resolver problemas, el siguiente, que hemos visto en una revista ilustrada:

«En una familia las sumas de las cifras de los años del nacimiento de la madre, de la hija y del hijo son iguales; la suma de las cifras del nacimiento del padre, más uno, es igual á la edad del hijo; la diferencia de edad del padre y de la madre es igual á la edad de la hija; la edad del padre, menos uno, igual á los 5/6 de la suma de las cifras de los años del nacimiento de los otros tres; por último, las sumas de las cuatro edades es igual á 106.

«Cuál es la fecha del nacimiento y la edad de cada uno en el presente año?»

El 14 de setiembre se recibió en San Francisco (California) una magnífica bandera española, hecha en Barcelona, y destinada á la sociedad de Beneficencia de aquella ciudad. Dice una carta del 15 de San Francisco, que se hará entrega de ella á dicha asociación el día 12 de octubre, aniversario del descubrimiento de América.

El *Divitto*, periódico ministerial de Italia, hace las siguientes declaraciones sobre la significación del viaje de Mr. Crispi á Berlín:

«Italia será siempre aliada sincera de

la Francia liberal, del mismo modo que lo es de Alemania. Es una insensatez creer que la solidaridad de Italia y Alemania debe necesariamente dirigirse contra Francia. El enemigo que amenaza la paz social y política en Italia y en Alemania, es el mismo que la amenaza en Francia.

«Existe, pues, solidaridad entre Francia, Italia y Alemania. Tal es la idea que ha inspirado los discursos de Mr. Crispi en París y Berlín, cuya idea comparte el partido liberal.»

No hay, pues, que hablar de alianzas, ni amenazas, ni complicaciones.

El ayuntamiento de Chiclana ha querido arrogarse las facultades de ordenador de pagos, que tiene de derecho el presidente de la corporación.

El alcalde ha acudido en alzada de este acuerdo al gobernador civil de la provincia, el cual, en uso de sus facultades, ha revocado el acuerdo tomado por el municipio, suspendiendo en sus funciones á la mencionada corporación, y dado cuenta á la superioridad de la medida adoptada para la resolución que proceda.

El 1.º de Noviembre celebrará el Ateneo Mercantil su noveno aniversario, repartiéndose medallas de oro á los alumnos premiados.

S. M. el rey será invitado á este acto.

Dice *El Defensor* de Cádiz: «Dícese que se ha presentado en Sevilla á los tribunales la familia de un abandado propietario que falleció hace poco, dejando por heredera á su mujer.

Esta joven, de no escaso mérito, y con 20 millones, segun dicen, fué requerida de amores por un joven sacerdote que, abjurando de la religion católica, se casó con la viuda, legalizándose el matrimonio en Gibraltar, por lo que los citados parientes reclaman los bienes del finado.

Omitimos nombres y apellidos porque no hacen al caso.»

Se han dado las órdenes oportunas para que la escuadra de instrucción salga á cruzar por toda la costa de Levante de España, tocando en Barcelona, Rosas y Baleares.

Es posible que despues visite algunos puertos de la Argelia y Mediodía de Francia.

Segun telegrama recibido ayer tarde en el ministerio de Marina, han naufragado en Bilbao la fragata *Cecilia*, y en la Coruña el bergantin *Pepillo*, salvándose la tripulación.

El Gobierno ha pedido informes sobre si es cierto y las circunstancias que han concurrido en el hecho de haber bautizado el cura de Izatoraf (Jaen) á un hijo de padres protestantes, sin el consentimiento espreso de los mismos.

Los serenísimos señores duques de Montpensier regresarán á Madrid del 18 al 20 de Diciembre con objeto de pasar las fiestas de Navidad con S. M. el rey y su augusta hermana.

La dirección de Sanidad anunciará pronto un segundo concurso entre los directores en propiedad para cubrir las resultas del anterior concurso.

El ministro de Marina ha llevado ayer á la firma de S. M. el rey los decretos nombrando capitán general del departamento de Cartagena al contralmirante D. Manuel de la Pezuela, y concediendo á dicho señor la gran cruz blanca del Mérito militar.

El premio mayor, de la última lotería que como saben nuestros lectores era de dos millones y tocó en Bilbao, se ha repartido entre varias familias bien necesitadas por cierto, puesto que la mayor parte ha correspondido á una vendedora de periódicos, á dos cigarrerías y á una hortelana, correspondiendo á la primera y á la última diez mil duros, y cinco mil á las cigarrerías.

También fué agraciado en un décimo el vista de aquella aduana.

No se indica todavía quiénes serán los demás afortunados.

En el mismo sorteo extraordinario del año pasado también correspondió igual premio de dos millones á Bilbao.

En el juicio conciliatorio que ha tenido el ayuntamiento de Pontevedra con el director del *Diario* de aquella localidad, no ha sido posible avenencia alguna.

El día 7 tuvo lugar en París el acto solemne de colocar la primera piedra de la seccion española en el palacio de la Exposición, bajo la presidencia del rey D. Francisco, los individuos de la comisión y el Sr. Cárdenas.

Mr. Grevy ha dirigido á los electores del noveno distrito de París, por donde es presentado como candidato en reemplazo de Mr. Thiers, una circular que termina de este modo.

«Electores! Quereis conservar el Gobierno existente, el Gobierno que libertó vuestro territorio, pagó vuestro rescate, restableció el orden, la libertad, aseguró la paz, levantó vuestro crédito, devolvió la confianza el trabajo; el único Gobierno que pueda preservaros de nuevas revoluciones, porque es hoy el único posible, el único durable? Descartad sus mortales enemigos; votad por republicanos.

Lo hicisteis el año último; consagrais la república por un voto solemne. Ese voto se os intima que lo refractéis. Contestareis como conviene á hombres que tienen la conciencia de su deber, y que quieren permanecer libres. Direds que esta noble Francia ha sufrido ya bastante; que ha sido ya desgarrada por tanto tiempo por las revoluciones; que no quiere pertenecer ya á amos, y que está resuelta á no encargar en adelante más que á sí misma el cuidado de su reposo, de su prosperidad y de su grandeza.»

En el curso académico de 1876 á 1877 se han matriculado en los institutos de segunda enseñanza, 29.768 alumnos; en las escuelas normales de maestros, 2.493; en las escuelas especiales, 11.955, y en las universidades, 13.722; es decir, 57.938 estudiantes que han concurrido en el anterior año académico á las aulas oficiales.

Segun despacho de ayer, el general Martínez Campos se halla en operaciones en el departamento Oriental.

Ayer tarde ha quedado ya puesta en limpio la renombrada acordada del Consejo Supremo de la Guerra, que consta de 39 pliegos.

Se ha dispuesto que los individuos de la clase de tropa que disfrutan pensiones no vitalicias por cruces del Mérito militar, cesen en su percibo al obtener la licencia absoluta aun cuando despues vuelvan al servicio.

Parece haberse pedido informe al tribunal Supremo acerca de una exposicion de un abogado, relativa á los abusos que pueden cometer los auxiliares de los juzgados al negar recibos de los escritos y documentos presentados ante los mismos.

El gobernador de Cádiz ha suspendido á 12 concejales del ayuntamiento de Chiclana, nombrando otros en su lugar.

Dice *El Diario Español*: «El señor duque de la Torre ha dirigido una carta al señor Villarias, presidente del comité constitucional de Valladolid, manifestándole que era justo, muy justo, el tributo de respeto que los constitucionales dieron en aquella capital á su querido Sagasta.»

Algunos constitucionales decían que también hubiera sido justo, muy justo, añadir en esa carta que el señor Sagasta era el jefe natural del partido constitucional, segun le calificó *Los Debates*.

El teniente coronel de las filas carlistas D. Tomás Iruroski ha sido rehabilitado en el sueldo de capitán del ejército.

En el pueblo de Viana (Santander),

tán escritas; mientras no tengamos una buena traducción de estos y otros documentos semejantes de la primitiva Iglesia. Las actas que hemos citado son las mismas que conoció San Agustín; y no habrá ninguno ciertamente que las lea sin una emoción profunda. Si comparase el lector la mórbida sensibilidad y el exagerado sentimiento que ha tratado de producir un moderno escritor francés en su imaginario *Ultimo día de un rey de muerte*, que termina momentos antes de la ejecución del condenado; con la natural elocuencia y encantadora verdad que se transparentan en la análoga narración de Vivia Perpetua, delicada jóven de veinte y un años, no vacilaría en afirmar cuánto más naturales, graciosas é interesantes son las simples narraciones de los hechos del cristianismo que las más atrevidas ficciones de la poesía. Estamos á veces tristes, y sentimos inclinado nuestro debil corazón á la queja por las pequeñas persecuciones de que somos objeto; y en ocasiones tales no podemos hacer nada mejor que volver la vista á esas leyendas, realmente de oro por la verdad que encierran, ó á la historia de los nobles mártires de Lyon de Francia y Viena, ó á otros muchos recuerdos parecidos que todavía existen. Lograremos de este modo cobrar aliento y bríos; que no puede menos de darlos la contemplación de lo que sin murmurar sufrieron por Jesucristo niños y mujeres, catecúmenos y esclavos.

Mas nos hemos separado de nuestro relato. Pancracio con otros veinte, cargados de grillos y atados á una misma cadena, fueron conducidos á la cárcel por las calles más públicas de Roma. Vacilaban y tropezaban á cada paso sin que nadie les tendiera la mano; y los que los

custodiaban, no solo les maltrataban sin piedad, sino que permitían que los maltrataran é insultaran los transeuntes. De estos, los que se hallaban más cerca de los presos los daban bofetones y puntapiés sin el menor remordimiento; los que acertaban á estar más lejos, les arrojaban piedras y les prodigaban los más groseros ultrajes. Ya llegados los pobres cristianos á la cárcel Mamertina, fueron encerrados en ella, y encontraron otras muchas víctimas de ambos sexos que estaban esperando la hora de su sacrificio. Nuestro jóven Pancracio habia tenido el tiempo preciso, mientras le estaban maniatando, para pedir á uno de los que le prendieron que diera noticia del suceso á Sebastian y á su madre, para lo cual entregó por de contado la bolsa.

Una cárcel en la antigua Roma no era un lugar á donde pudiese ningun pobre desear que le llevaran con la esperanza de tener mejor mesa y cama que en su miserable choza. Dos ó tres de esas mazmorras, que no eran más las cárceles de aquel tiempo, quedan aun en pie para que podamos juzgarlas; y así creemos que una breve descripción de la que hemos mencionado dará una idea de lo que costaba confesar á Cristo, aun prescindiendo del martirio.

Está compuesta la cárcel Mamertina de dos piezas subterráneas cuadradas, puestas la una sobre la otra. No tienen estas dos piezas más abertura que una circular en la bóveda, por la cual habian de pasar la luz, el aire, la comida, el ajar de los presos y los presos mismos. Podemos fácilmente figurarnos la luz y el aire que entraría en la pieza inferior, cuando la superior estuviese completamente ocupada. Y no existían, sin embargo,

en una ni en otra, ni más entrada, ni más medios de ventilación ni de desagüe. Los muros, que eran de anchos sillares toscamente labrados, tenían, ó por mejor decir tienen, unas anillas que servían para asegurar á los presos; si bien á muchos de estos se les tenia tendidos en el suelo con los pies en el cepo, y para aumentar su dolor se llegaba á esparcir por la húmeda tierra en que debían descansar los despedazados miembros y las ensangrentadas espaldas de los torturados cristianos; cascos de cacharros rotos al intento. No es así de extrañar que en Africa unos mártires, acaudillados por los Santos Saturnino y Dáivo, pereciesen todos, solo á causa de lo que sufrieron en la cárcel. Las actas de los mártires Lyoneses nos dicen, por otra parte, que muchos de los presos espiraban en las cárceles, merced al rigor con que se los trataba, antes que se les hubiese sujetado al tormento; al paso que otros que habian sido tan cruelmente torturados, que no habia esperanza de que se restablecieran, recobraban su salud al volver á ellas, sin asistencia de médico ni otro auxilio alguno. Procurábase al mismo tiempo los cristianos por medio de dinero la entrada en esas moradas de dolor, aunque no de tristeza; y proporcionaban á los más queridos y venerados de entre sus hermanos, todo lo que podía aliviar sus sufrimientos y aumentar sus consuelos, tanto temporales como espirituales.

Exigia por lo menos la justicia romana las fórmulas exteriores del juicio; y por esta razon eran siempre conducidos los cautivos cristianos desde sus mazmorras á la sala del tribunal, donde se les sujetaba á un interrogatorio, de que nos quedan muy preciosos ejemplos

